
 الربــاط – أحبط وليد الكرتي مســـاعي 
كافـــة الفـــرق العربية التـــي تخطب وده 
ســـواء في مصر أو بلدان الخليج، بعدما 

ربطته تقارير عدة بالرحيل عن الوداد. 
وقال الكرتي ”أنا لاعب داخل الوداد 
أعـــرق وأكبر أندية المغـــرب، وواحد من 
أكبر فرق أفريقيا، ولن أســـتبدله بفريق 
عربـــي أو أفريقـــي آخـــر مهمـــا كانـــت 
الإغـــراءات، ولن أرحل عنه إلا للاحتراف 

في أوروبا“. 
وأضـــاف ”حظيت داخـــل الوداد بكل 
مـــا يتمناه لاعب الكرة من شـــهرة ومجد 
ونجاحـــات وألقـــاب، وهـــو الفريق الذي 
أرتاح في صفوفه وأسعى لتحقيق المزيد 
من البطولات معه محليـــا وقاريا“. وعن 
أكبـــر أحلامـــه دوليا قال ”أحلـــم بتمثيل 

الأسود في المونديال المقبل“.
وقال نجـــم الـــوداد البيضـــاوي، إن 
أصعـــب وأســـوأ اللحظات التـــي مر بها 

كلاعـــب، كانت خـــلال الخســـارة الثقيلة 
أمام الزمالك المصري برباعية نظيفة، في 
ذهاب نصف نهائي دوري أبطال أفريقيا 

 .2016
وأضـــاف عبـــر صفحتـــه الرســـمية 
بموقع التواصل الاجتماعي ”إنستغرام“ 
”لم نأخـــذ الأمـــور بجدية وكأننـــا نلعب 
مباراة عاديـــة، وكان الزمالك أكثر تركيزا 
وسجل 4 أهداف“. وتابع ”شعرنا بصدمة 
الهزيمة بعد نهاية المباراة، وزاد شعورنا 
بالاســـتياء بعـــد عودتنـــا ووصولنا إلى 

المطار“. 

وأكد الكرتي، أنـــه تعرض لمضايقات 
من جمهـــور الوداد في المطـــار، وحملوه 
إلى جانب بعض اللاعبين سبب الخسارة 

الثقيلة.
وأوضـــح ”ســـعيد الناصيري، رئيس 
النادي عقد معي اجتماعا، وفقدت مقعدي 
بالتشـــكيلة الأساسية، لكن الأمور تغيرت 
بعد التعاقد مع المدرب الحســـين عموتة، 
بجانب اجتهادي وعزمي على اســـتعادة 
مستواي، خصوصا أنني كنت متأكدا من 

عودتي بقوة“. 
وأشـــار الكرتـــي ”كان طموحـــي أن 
أحترف بأوروبـــا، وصلتني عدة عروض 
مـــن الخليـــج ومصـــر، وكان بإمكاني أن 
أنتقل لأحد الدوريات هنـــاك، لكني أحلم 
باللعـــب في أوروبا“. وختـــم ”كنت قريبا 
من التعاقد مع باليرمـــو الإيطالي، وكان 
هناك اتفاق مبدئي، لكن الصفقة فشـــلت 

في آخر لحظة“.
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لن أرحل عن فريق 

 للاحتراف 
ّ
الوداد إلا

في أوروبا

وليد الكرتي

 الريــاض – رفض عبدالفتاح عســـيري 
لاعب فريـــق أهلي جدة الســـعودي لكرة 
القـــدم العرض الذي قدمته له إدارة ناديه 
قبل أيام والمتضمن تمديد فترة بقائه في 
النادي ثلاثة مواســـم مقبلة مقابل ثلاثة 

ملايين ريال سنويا. 

وتتجـــه إدارة النادي لرفـــع العرض 
المقدم للاعب للحفـــاظ عليه وقطع طريق 
انتقاله إلى أحد أندية العاصمة الرياض.
تســـتعد الإدارة لتقـــديم عرض جديد 
بقيمة 12 مليون ريال مقســـمة على ثلاثة 
مواســـم بحيـــث يتقاضـــى في الموســـم 
الواحـــد أربعـــة ملايـــين ريـــال. وكانت 

وسائل إعلام أشارت الجمعة الماضي إلى 
أن إدارة النادي تنتظـــر رد اللاعب حول 
العـــرض المقدم له في الوقت الذي تشـــير 
فيـــه مصادر إلـــى دخول اللاعـــب الفترة 
الحـــرة للانتقـــالات بعـــد شـــهر ونصف 
الشـــهر ما يتيح له التوقيع لأي ناد دون 

الرجوع إلى ناديه.
وترجح المصادر نفسها مسألة 

رفض لاعب الأهلي مناقشة 
العروض الحالية قبل دخول الفترة 

الحرة في إشارة لامتلاكه ورقة 
مفاوضات أخرى في الوقت 

الذي ترى فيه إدارة 
الأهلي أن عرضها الذي 

تنوي تقديمه مناسب 
في ظل اختلاف 

الأوضاع بعد 
جائحة كورونا. 
وكان أحد أندية 

العاصمة تواصل مع اللاعب 
عن طريق مدير الفريق 

باتصالات ليست 
عن  فيه  يستفســـر  رسمية، 

رغبته في الانتقال. وانضم عســـيري إلى 
الأهلي في أغسطس 2016 قادما من اتحاد 
جدة فـــي صفقة انتقال حر وحصل خلال 
عقـــده الأول مـــع الأهلي علـــى 18 مليون 

ريال.
وأكد الجزائري حســـين بـــن عيادة 
قســـنطينة  شـــباب  فريـــق  لاعـــب 
الجزائـــري انفتاحه على الانتقال 
إلـــى دوري كأس الأميـــر محمـــد 
بن ســـلمان للمحترفين، حســـبما 
أفـــادت صحـــف ســـعودية. 
وأكـــد بن عيادة عدم تلقيه 
حتى الآن أي عروض من 
أندية ســـعودية، مشـــيرا 
إلى أن صالح اليامي وكيل 
اللاعبين السعودي يمثله في 
منطقة الخليـــج بموجب عقد 
وقعاه الشهر الماضي. ويسعى 
شباب قســـنطينة إلى التجديد 
مـــع بن عيـــادة، الـــذي ينتهي 
عقده بعد عام ويشـــغل مراكز 
والجنـــاح  الأيمـــن  الظهيـــر 

الأيمن وقلب الدفاع.

 دبــي –  رفضت الاتحادات الرياضية 
الجماعيـــة الثـــلاث، كـــرة اليد والســـلة 
والطائرة، بالإمـــارات طلبات أندية دبي 
شـــباب الأهلي والنصر والوصل بإلغاء 
تســـجيل اللاعـــب الأجنبي في الموســـم 
2021 بناء على صعوبة  الجديـــد 2020 – 
التعاقـــد مـــع لاعبين أجانب فـــي الفترة 

المقبلة لوجود صعوبات مختلفة. 
وتتمثل بعض هـــذه الصعوبات في 
توقف الرحلات الجوية وصعوبة إجراء 
اختبارات فنيـــة وبدنية للاعب والحجر 
الذي ســـيتعرض لـــه طبقـــا للإجراءات 
الاحترازيـــة عنـــد وصوله مـــا يعني أن 
اللاعب ســـيكلف النـــادي الكثير قبل أن 
يتم التعاقد معه وفي حال فشـــل التعاقد 

ستكون التكلفة المالية أكبر.

مشاكل مالية

لجأت الاتحادات إلـــى التواصل مع 
بقية الأندية التـــي رفضت المبدأ خاصة 
أن عددا من الأندية تعاقدت بشكل رسمي 
مـــع لاعبين أجانب؛ وبالتالي فإن فســـخ 
العقود يسبب مشـــاكل مالية كبيرة لها، 
بالإضافة إلى أن قـــرار اللاعب الأجنبي 
يحتـــاج إلـــى جمعيـــة عموميـــة نظـــرا 
لاعتمـــاده من خلال اجتمـــاع الجمعية 
العمومية. في كـــرة اليد، رفضت بقية 
أنديـــة اللعبـــة الانضمام إلـــى مطلب 
أنديـــة دبـــي، خاصـــة أن عـــددا مـــن 
الأنديـــة تعاقد مع لاعبـــين أجانب من 
بينهم الشـــارقة الذي جـــدد للمحترف 
المصـــري علـــي زين والعـــين الذي جدد 

للمحترف البوســـني أوســـاك أومير 
ومليحـــة الذي جـــدد عقد المصري 

عمر حجاج.
المثير في الأمر أن النصر، 

إلغاء  طلـــب  أرســـل  الـــذي 
دخـــل  الأجنبـــي،  اللاعـــب 
فـــي مفاوضـــات نهائية مع 

المحترف التونســـي مصباح 
الصانعي، ويوشـــك علـــى التعاقد معه. 
وأكد نبيل عاشـــور أمين عام اتحاد اليد 

أن رســـائل أنديـــة دبي دفعـــت الاتحاد 
للتواصـــل مع بقية الأندية لمعرفة آرائهم 
إلا أن هـــذه الأنديـــة رفضت فكـــرة إلغاء 
اللاعـــب الأجنبـــي لأنها حســـمت الأمر 
خاصة وأن فســـخ التعاقد يكلفها الكثير 

بجانب أن معظم اللاعبين الأجانب الذين 
تعاقدت معهـــم الأندية متواجدون داخل 

الدولة. 
وأضاف فـــي تصريحـــات صحافية 
”مثل هـــذه القرارات لا تحتـــاج قرارا من 
مجلس الإدارة بل من الجمعية العمومية 
لأن الجمعيـــة هـــي مـــن أتـــت باللاعب 
الأجنبـــي والـــرأي هنـــا لـــكل أعضـــاء 
الجمعية وليس فقط الأندية التي تشارك 

في مسابقة الرجال“.

زيادة الأجانب

أشـــار إلى أن الأندية طلبت في آخر 
جمعيـــة عموميـــة زيـــادة الأجانب إلى 
اثنـــين بدلا من لاعب واحـــد، ومن المؤكد 
أن مجلـــس إدارة الاتحاد يـــدرس حاليا 
طلبات الأندية الثلاثة وسيتم الرد عليها 

خلال الأيام المقبلة.
 ورفض أسامة قرقاش عضو مجلس 
إدارة اتحـــاد كرة الســـلة رئيس اللجنة 
الفنيـــة مطالبات بعض الأندية بتقليص 
أو الغـــاء اللاعبـــين الأجانـــب مؤكدا أن 
الاستفادة الفنية كبيرة للغاية من وجود 

هذه المواهب العالية.
وتساءل قرقاش ”هل الصرف المبالغ 
فيه على كـــرة القدم في أنديتنا حلال، 
وعلى الألعاب الجماعية حرام؟.. 
الفتات الذي يتبقى من كرة 
القدم نصنع منه نحن 
تســـتمر  كي  الكثيـــر 
اللعبة على قيد الحياة 

أن  من  تموت، والإبقـــاء من وجهة بدلا 
نظرنـــا على الثنائـــي الأجنبي مهم لكي 

نستمر في التطور“. 
وقال ”خلال الســـنوات الماضية ومن 
خلال وجود هؤلاء الأجانب اســـتطاعت 
سلة أنديتنا سواء في الشارقة أو شباب 
الأهلـــي فرض الســـيطرة علـــى بطولات 
الأنديـــة الخليجيـــة. في المقابـــل، تظهر 
فرق كـــرة القـــدم خاليـــة الوفاض من 
كل المشـــاركات، وهو أمر مثير للجدل 

بالفعل“.

 القاهرة –  يرغب الاتحاد المصري لكرة 
القدم في عودة الأندية للتدريبات بداية من 
15 يونيو المقبل وعـــودة الدوري منتصف 
شهر يوليو المقبل، حتى ينتهي الموسم في 
شهر سبتمبر أو مطلع أكتوبر بحد أقصى، 
حتى تتمكن اللجنة الخماســـية من إطلاق 
الدوري الجديد في أكتوبر أيضا، لاســـيما 
أن هناك العديد من الارتباطات في الموسم 
الجديـــد مثل بطولـــة أمم أفريقيـــا وكأس 

العالم العسكري وأولمبياد طوكيو 2021.
وأكد محمـــد مصيلحي، رئيس مجلس 
إدارة نـــادي الاتحـــاد الســـكندري، رفضه 
التام لعـــودة النشـــاط الرياضي المصري. 
وقال مصيلحـــي في تصريحات تلفزيونية 
لقناة صـــدى البلد، إنه يمتلـــك خطابا من 
14 ناديـــا، وتم تقديمـــه لـــوزارة الرياضة 
واتحـــاد الكرة المصـــري للمطالبـــة بعدم 
اســـتكمال النشاط المحلي. وأضاف أن تلك 
الأندية ليست معترضة على تتويج الأهلي 
بالدوري المصري هذا الموســـم، حال إلغاء 
النشـــاط مثلما حدث في بلجيكا وفرنسا. 
وأوضح ”نحن نعمل حاليا على التفاوض 
مع طلعـــت يوســـف لتمديد تعاقـــده، بعد 

النتائج المميزة التي حققها معنا“.
أكـــد عمـــرو الجنايني رئيـــس اللجنة 
الخماســـية المكلفة بإدارة اتحاد كرة القدم 
المصري أن قرار عودة الدوري المحلي حتى 

الآن لم يحدد. 
تصريحـــات  فـــي  الجناينـــي  وقـــال 
صحافيـــة إن قرار عودة الـــدوري المصري 
من عدمه هو قـــرار الحكومة المصرية وفقا 
للإجـــراءات الاحترازيـــة لمواجهة فايروس 
كورونـــا. وأضـــاف أن هناك قـــرارا بعودة 
تدريجيـــة إلى النشـــاط الرياضي بدءاً من 
منتصف شـــهر يونيـــو. وأوضح أنه ليس 
هناك قرار رســـمي حتى الآن باســـتئناف 

مســـابقة الـــدوري المصـــري ولدينا جميع 
السيناريوهات لكل الاحتمالات.

وعلـــق حازم إمام نجـــم منتخب مصر 
الســـابق، على الصراع الحالي بين الأهلي 
والزمالـــك، علـــى لقـــب نادي القـــرن قائلا 
”هذا الملف مفروغ منه بالنســـبة لجماهير 

الزمالك، لديهم اقتناع شديد بأن لقب القرن 
الأفريقـــي كان يجب أن يكـــون من نصيب 

القلعة البيضاء“. 
وأضاف ”أنا أيضا لدي نفس الاقتناع. 
عـــدد بطولات الزمالك كان أكبر من الأهلي، 
بجانب حصد دوري أبطال أفريقيا بنسبة 
أكبـــر من الأحمـــر، والتي تعتبـــر البطولة 
الأهـــم“. وتابع ”نقـــاط دوري الأبطال كان 
يجـــب أن تكـــون أكبر من مســـابقة أبطال 
الكؤوس، حيث يشـــارك في دوري الأبطال 
الأنديـــة الأقوى في بلدانها بعد حصد لقب 

الدوري“.

وعن مصيـــر الـــدوري، أوضح حازم 
إمام ”مصير اللقب غامض بشـــكل كبير، 
حتى اللجنة الخماســـية لا تعرف مصير 
البطولـــة ســـواء بالاســـتكمال أو إلغـــاء 
الموســـم“. وكان الكاف قد منح لقب القرن 
الأفريقـــي، للأهلـــي رغـــم حصولـــه على 
إجمالي 7 بطولات قارية، في الوقت الذي 
حصل فيه الزمالـــك على 9 ألقاب، قبل أن 
يعلن مســـئولو الاتحاد القـــاري، تحديد 

النقاط كمعايير لحســـم نادي القرن. ومن 
جانبـــه أكد محمـــد عادل فتحـــي، عضو 
مجلس إدارة المقاولـــون العرب، أن إدارة 
ناديه ســـوف تدعـــم القرار الـــذي تتخذه 
الدولـــة لحســـم مصير الـــدوري المصري 
الممتاز سواء باستكماله أو إلغاء الموسم. 
وقال عادل فتحي في تصريحات صحافية 
”لا توجد أي مفاوضات أو مناقشـــات بين 
الأندية واللجنة الخماسية المكلفة بإدارة 

اتحاد الكرة لحسم مصير الدوري“.
وأضـــاف ”لســـنا مع إلغـــاء الدوري، 
كرة القدم صناعة كبيرة تشـــمل اللاعبين 
وأيضـــا  والإعـــلام،  الفنيـــة  والأجهـــزة 
الجماهير التي تحتاج لمشاهدة المباريات 
فـــي ظل الظـــروف الراهنـــة“. وتابع ”في 
حالة اســـتمرار الدوري، الأمور ســـتكون 
مكلفة مـــن الناحية المادية، لكن المقاولون 
لديه تحفظ وحيد فـــي حالة الإلغاء وهو 
ضـــرورة حصـــول المقاولـــون علـــى حقه 
بالمشـــاركة فـــي أفريقيـــا خلال الموســـم 

الجديد“. 
وأردف المشـــرف العام على الكرة في 
المقاولون العرب ”يجـــب أن نحصل على 
اهتمـــام اتحاد الكـــرة، فالفريـــق تواجد 
بالمركـــز الخامس خلال الموســـم الماضي، 
ورغم ذلك لم يشـــارك فـــي بطولة أفريقية 

أو عربية“.
وواصل ”يجـــب أن يحصل المقاولون 
على حقه بالموسم الحالي في ظل وجوده 
بالمربـــع الذهبـــي، خصوصـــا أن الفريق 
يمتلك ســـمعة كبيرة في القارة الأفريقية 
بحصوله علـــى 3 ألقاب ســـابقة“. وختم 
عـــادل فتحـــي ”لدينـــا خطة قويـــة داخل 
المقاولـــون للحفـــاظ على الحالـــة الفنية 
ومحاولـــة التواجد بشـــكل مســـتمر في 

المراكز الأولى في جدول الدوري“.
وطالب أشـــرف عامر رئيـــس الإنتاج 
الحربي، من اللجنة الخماســـية برئاســـة 
عمرو الجنايني، وضع تصورات بشـــأن 
مصيـــر بطولـــة الدوري ســـواء الموســـم 
الحالي أو الموســـم الجديد. وقال أشرف 
عامـــر ”نرغب في معرفـــة مصير الدوري، 
ومن ســـيتحمل التكاليف المادية في حالة 
العـــودة أو إلغاء الموســـم الحالي، حيث 

يجب وضع سيناريوهات لتوضيح جميع 
التفاصيل“. وأضاف ”هناك سيناريو آخر 
في غاية الأهمية وهو كيف سيتم التعامل 
في حالة عـــودة الـــدوري، وتابع ”ننتظر 
القرار الرســـمي من الدولـــة ومن اللجنة 

الخماسية، بعد دراســـة الوضع الخاص 
بفايروس كورونا“.

ومن جهته يتمسك عبدالناصر محمد 
مديـــر الكرة بإنبي، باســـتكمال النشـــاط 
الرياضـــي خلال الموســـم الحالـــي. وقال 

عبدالناصر محمد ”المؤشـــرات تشير إلى 
أن أزمة فايروس كورونا ستكون مستمرة 
لفتـــرة طويلـــة، ولذلـــك أؤيد اســـتئناف 
مســـابقة الـــدوري مع مراعـــاة الضوابط 

والإجراءات الاحترازية“.

14 ناديا ترفض عودة المنافسات إلى الملاعب المصرية
ــــــف اتحاد الكرة المصري اتصالات مســــــتمرة مع كافة الجهات المعنية  يكث
لحســــــم مصير مســــــابقة الدوري العام هذا الموســــــم، خاصــــــة أن اللجنة 
الخماســــــية تعي جيدا الأعباء المالية الواقعة على الأندية جراء عدم حسم 
مصير النشــــــاط الرياضي. وفي حالة عدم استئناف الدوري يوم 15 يوليو 
بحد أقصى سيكون من الصعب استكمال الموسم الحالي وسيكون الإلغاء 

هو الاحتمال الأقرب.

منافسة شرسة

الكرتي يحبط مساعي الفرق العربية

عسيري يرفض العرض الجديد لأهلي جدة الاتحادات الإماراتية تتشبث 

بتسجيل اللاعبين الأجانب

إدارة  مجلـــس  وقـــع   – القاهــرة   
الإسماعيلي برئاسة إبراهيم عثمان، في 
مـــأزق كبير، بعد حصـــول معظم نجوم 
الفريـــق على عـــروض مغريـــة للرحيل 

بداية من الموسم المقبل. 
وحصل أبرز نجوم الإسماعيلي مثل 
فخرالدين بن يوســـف ومحمد الشامي 
وباهـــر المحمدي وباتريـــك كادو وهمام 
طارق، علـــى عروض مميزة من دوريات 

مختلفة.

وتلقى الشـــامي عرضين من الوحدة 
والاتفاق فـــي الســـعودية، بينما حصل 
باهـــر المحمـــدي على عـــروض من العين 
والوحدة فـــي الإمـــارات، بجانب عرض 
ســـبورتينغ براغـــا. وتمتـــع فخرالديـــن 
بن يوســـف بعروض إماراتيـــة وقطرية 
وتونســـية، بجانب عرض من أحد أندية 
الدرجة الثانية بفرنســـا. وتلقى اللاعب 
باتريك كادو، عـــدة عروض، أبرزها طلب 
ناديـــه الســـابق نهضـــة بـــركان، عودته 

للفريق مـــرة أخرى. أمـــا العراقي همام 
طارق حصل علـــى مجموعة عروض من 

أندية الدوري الإماراتي.
ورفـــض بعض نجوم الإســـماعيلي، 
تمديـــد عقودهـــم، نظرا لضعـــف المقابل 
المـــادي. وعلـــم أن لاعبي النـــادي الذين 
ســـتنتهي عقودهم مـــع الفريـــق بنهاية 
الموسم القادم مثل محمد الشامي وعماد 
حمدي، رفضوا تمديد عقودهم، بســـبب 

عقد اللاعب العراقي همام طارق. 

نجوم الإسماعيلي تحت مجهر الكبار

عبدالفتاح عسيري انضم 

إلى فريق أهلي جدة في 

أغسطس 2016 قادما 

من اتحاد جدة في صفقة 

انتقال حر

يح له التوقيع لأي ناد دون 
ناديه.

لمصادر نفسها مسألة 
لأهلي مناقشة 

الية قبل دخول الفترة 
ارة لامتلاكه ورقة

رى في الوقت 
 إدارة 

ضها الذي 
مناسب 

ف 

نا. 
ية 

صل مع اللاعب 
ير الفريق 

ست 
عن فيه  فســـر 

وأكد الجزائري ح
ش فريـــق  لاعـــب 
الجزائـــري انفت
إلـــى دوري كأس
بن ســـلمان للم
أفـــادت ص
وأكـــد ب
حتى الآ
أندية س
إلى أن ص
اللاعبين ال
منطقة الخل
وقعاه الشهر
شباب قســـنط
مـــع بن عيـــ
عقده بعد ع
ا الظهيـــر 
الأيمن وقل

النصر، الذي أرسل طلب 

إلغاء اللاعب الأجنبي، دخل 

في مفاوضات نهائية مع 

المحترف التونسي مصباح 

الصانعي

ــى التواصل مع 
ضت المبدأ خاصة 
دت بشكل رسمي 
لتالي فإن فســـخ 
مالية كبيرة لها، 
اللاعب الأجنبي 
عموميـــة نظـــرا 
تمـــاع الجمعية 
، رفضت بقية
م إلـــى مطلب
ن عـــددا مـــن
ــين أجانب من

جـــدد للمحترف 
عـــين الذي جدد 

وســـاك أومير 
قد المصري 

نصر، 
لغاء
خـــل 
 مع 
صباح

ــى التعاقد معه. 
اتحاد اليد  عام ين

طلبات الأندية الثلاث
خلال الأيام المقبلة.
 ورفض أسامة ق
إدارة اتحـــاد كرة ال
الفنيـــة مطالبات بع
أو الغـــاء اللاعبـــين
الاستفادة الفنية كبي
هذه المواهب العالية
وتساءل قرقاش
فيه على كـــرة القد
وعلى الألعاب
الفتات
الق
ال
الل

أن  من  تموت، بدلا 
نظرنـــا على الثنائـــ
نستمر في التطور“.
وقال ”خلال السـ
خلال وجود هؤلاء ا
سلة أنديتنا سواء في
الأهلـــي فرض الســـ
الأنديـــة الخليجيـــة
فرق كـــرة القـــدم خ
كل المشـــاركات، و

بالفعل“.

ي ص

الدوري المصري عالق بين قرار العودة وصعوبة الإلغاء

أشرف عامر رئيس نادي 

الإنتاج الحربي، طالب من 

اللجنة الخماسية، وضع 

تصورات بشأن مصير 

بطولة الدوري


